
要闻/
年 月 日 星期六 热线： 责编：卢维阳 编辑：谢书韵 版式：黄荻溪 校对：张金霞

本报讯 （记者 史莲寅） 昨天
下午，区人大常委会党组理论学习
中心组召开学习会。区人大常委会
党组书记、主任石伟东主持会议，
区人大常委会副主任孙金才、刘云
英、周庆中、戴志华参加会议。

会议集中学习了中国共产党第
二十届中央委员会第三次全体会议
公报 （节选）、 《中共中央关于进
一步全面深化改革、推进中国式现
代化的决定》等内容，大家表示要
把学习好、领会好、贯彻好党的二
十届三中全会精神，作为依法履行
法定职责、扎实做好人大工作的思
想理论武装和行动遵循指引，在以
中国式现代化全面推进强国建设、
民族复兴伟业中贡献武进人大智慧
和力量。

会议要求，要提高政治站位，坚
定改革决心，奋力推动武进人大工
作高质量发展，为武进在现代化建

设新征程上继续把改革推进向前，
圆满完成在“万亿之城再出发”中提
升贡献度、在“新能源之都”建设中
扩大首位度、在“两湖”创新区发展
中干出显示度“三大任务”作出新的
贡献。要依法履行职责，展现改革担
当，有序推进“六个三”监督机制、人
大专业代表小组、“武进云上人大”、
“数字人大”和江苏省基层立法联系
点、武进区全过程人民民主实践基
地、武进区人大代表之家建设等人
大领域改革任务，以实际行动书写
好全面深化改革的“人大篇章”。要
服务中心大局，助推改革发展，通过
视察调研、执法检查、专项监督、专
题询问、约谈征询等方式，加强对政
府投资项目、太湖综合治理、民生实
事工程、社会综合治理、美丽乡村建
设等领域的监督力度和深度，进一
步推动全会精神在人大系统落地生
根、开花结果。

区人大常委会党组
理论学习中心组召开学习会

本报讯（记者 史莲寅）
昨天下午，区人大常委会党
组 2024年第四次会议暨区
十七届人大常委会第三十二
次主任会议召开。区人大常
委会党组书记、主任石伟东
主持会议，区人大常委会副
主任孙金才、刘云英、周庆
中、戴志华参加会议。

会议传达了省人大办
公厅 《关于加强开发区人
大工作的指导意见》、市人

大办公室 《关于推进开发
区人大工作高质量发展的
实施意见 （试行）》、 《关
于加强常州经济开发区人
大工作的若干意见 （试
行）》 等文件精神；讨论了
《中共常州市武进区人大常
委会党组关于同意建立常
州经开区人大代表联席会
议制度的批复 （讨论稿）》；
讨论了 《常州市武进区人
大常委会关于明确在常州

经济开发区人大工作任务
的意见 （讨论稿）》。
石伟东指出，要高质

量推进常州经开区人大工
作，提高站位、深化认识，
加强学习、吃透精神，各
负其责、一体推进，依法
履职、多做宣传，上下互
补、共同推进；高标准完
成全年工作任务，总结好
1—7月工作，瞄准全年目
标任务抓好重点工作，提
振信心、增强主动性，全
力支持、统筹各项工作；
高要求抓好内部管理，思
想管理上要重视，业务管
理上要精进，行政管理上
要厉行节俭，确保运行管
理有序，为推动人大高质
量发展提供有力支撑。

区人大常委会党组2024年第四次会议暨
区十七届人大常委会第三十二次主任会议召开

位于武进绿建区的江苏理工学院武进绿建区协同创新园项目是省重
大项目，预计今年底基础设施主体基本封顶，2026年竣工交付。落成后，
计划依托江苏理工学院人才及科研优势，
重点打造“产教融合平台、创新平台、实
训平台、服务平台”四大功能区，加强人
才、实验室、产业等对接融合，构筑省级
产教融合创新示范基地。 徐晶玮 摄

本报讯（记者 黄雅婷）
昨天下午，市委常委、区
委书记乔俊杰以“四不两
直”方式，来到牛塘镇部
分养老机构、超市、培训
机构等，检查安全生产工
作。他强调，要深入学习贯
彻党的二十届三中全会精
神和习近平总书记关于安
全生产的重要论述，以“时
时放心不下”的责任感，抓
排查、促整治、压责任、强
监管，全面提升本质安全水
平。

乔俊杰一行首先来到武
进区净慧颐养中心，现场查
看消防设施、食品安全等，
并详细了解了安全制度、应
急预案等落实情况。目前，
净慧颐养中心厨房内的防
火门已整改到位。乔俊杰
强调，养老机构的消防安

全是安全管理的重中之重，
要认真排查隐患，及时落
实整改。同时，要加强夏
季食品安全管理，严把进
货关、加工关、保存关，
努力守护好老年人“舌尖
上的安全”。

在武进区牛塘康雅文化
艺术培训中心，乔俊杰重点
检查了安全疏散通道、消防
设施等。乔俊杰要求，培训
机构要时刻绷紧安全生产
这根弦，压紧压实主体责
任，从源头杜绝和预防安全
事故发生。当前正值暑期，
相关部门要加强校外培训
机构的排查监管，为广大学
生筑牢安全屏障。

在好又多生活超市 (竹
园西路店)，乔俊杰一行重
点查看了安全疏散通道，了
解了员工安全培训等情况，

要求超市尽快张贴安全出口
标识。他强调，超市是人员
密集场所，要依法依规经
营，提高安全意识，做好员
工教育培训和应急演练，务
必覆盖所有员工，保证人人
熟悉安全疏散通道、掌握自
救互救技能。

乔俊杰还检查了牛塘消
费品综合市场、圣亚商务酒
店等场所。检查中，乔俊杰
强调，相关部门要提高站
位，强化责任意识，加强协
调合作，持续深入开展全覆
盖、拉网式安全隐患排查。
要聚焦关键节点，紧盯薄弱
环节，一以贯之促整治，定
期组织隐患排查“回头看”
行动，全面彻底查清各种风
险隐患，守牢守好安全生产
每一道防线，全力保障人民
群众生命财产安全。

乔俊杰以“四不两直”方式检查安全生产工作

严格排查重点领域风险隐患
全面提升本质安全水平

本报讯 （记者 赵铠烨） 昨
天下午，溧阳市委书记叶明华率
党政代表团来我区考察交流。市
委常委、区委书记乔俊杰，溧阳
市领导庄松年、张顺，区领导吴
震宇、朱小平参加活动。

滆湖塔下片区是滆湖近岸
带水生态修复项目的启动区。
近岸带水生态修复项目于 2020
年底开工、2021年竣工。项目
涉及西太湖片区退圩还湖面积

0.84 平方公里，其中成湖面积
0.51 平方公里，恢复水生植物
面积共计 377894平方米。乔俊
杰介绍，项目助推滆湖由当前
的藻型湖泊生态系统向更为健
康的草型湖泊生态系统转变，
有利于创造和谐的湖泊生态环
境，保持生态平衡。叶明华对
该项目的实施、落地表示肯定，
表示将学习好武进经验，进一
步深化水环境治理，推动长荡

湖生态不断改善。
在滆湖退田还湖二期嘉泽

片区工程现场，代表团详细了
解了工程整体规划及实施进
展。据悉，该项目已完成总体
进展的 80%，完工后将增加滆
湖水面面积 1.4 平方公里，恢
复水生植物 197.34 万平方米，
营造良好的近岸带水生生物生
长环境。
随后的座谈交流中，代表

团听取了我区滆湖综合治理情
况介绍。近年来，按照“治太
先治滆”的理念，我区结合新
一轮太湖综合治理要求和武进
区“十四五”太湖治理目标任
务，在新一轮太湖综合治理
“1+8”方案基础上，创新性提
出“一湖、一浜、一链、一网、
一带”的“五个一”治理思路。
围绕“1+8+5”治理体系，我区
坚持系统化、科学化、精准化

治理，并实施了滆湖陆域、近
岸带、湖泊“三位一体”综合
整治。

代表团表示，近年来，武进
稳步推进退田还湖、水生态修复
等太湖综合治理工作，值得学习
借鉴。接下来，双方都要做好
“水文章”，坚定不移把保护太湖
作为一项重要战略性工作放在心
上、抓在手上。


